

Article 31 du Règlement

Ils ont ainsi manqué à leur premier devoir, soit celui de représenter leurs électeurs en cette Chambre. Voilà la tradition libérale, voilà la tradition néo-démocrate!

Monsieur le Président, la tradition, c'est avant tout le peuple. Les partis d'opposition, par leur geste, ont perdu le sens de la plus importante des traditions, soit celle de servir le bien-être du peuple canadien.

Mais à bien y penser, monsieur le Président, peut-on perdre ce qu'on ne possède pas déjà?

* * *

[Traduction]

L'AGRICULTURE

LA TAXE SUR LES PRODUITS DU TABAC

M. Bob Speller (Haldimand—Norfolk): Monsieur le Président, durant les élections, le premier ministre (M. Mulroney) et le ministre de l'Agriculture à temps partiel ont promis qu'ils feraient quelque chose pour aider les tabaculteurs de ma région. Le ministre de l'Agriculture a déclaré:

Ottawa tient à ce que l'industrie sache que nous sommes ici pour appuyer les producteurs de tabac au moment où ils ont besoin d'aide et traversent une période d'adaptation.

Au moins trois fois, à la Chambre, j'ai rappelé sa promesse au gouvernement. Je lui ai demandé de mettre immédiatement en oeuvre le programme Redux et de dédommager rétroactivement ceux qui ont été forcés d'abandonner cette culture avant l'établissement du programme actuel. Loin de se presser, le gouvernement n'a pas tenu compte des problèmes de l'industrie et il essaie même de la crucifier dans son budget. Il propose une augmentation de taxes sans précédent de 52 p. 100 sur les cigarettes. L'augmentation de 4\$ sur la boîte de 200 grammes de tabac fin équivaut même à une augmentation de 161 p. 100 qu'une hausse additionnelle de 1,30\$, fera monter à 212 p. 100, à la fin d'octobre.

Le ministre de l'Agriculture (M. Mazankowski) a aussi prévenu les agriculteurs canadiens qu'il révisera tous les programmes actuels concernant l'agriculture. Pour nous, de ce côté-ci de la Chambre nous défendrons nos agriculteurs.

* * *

• (1110)

LE BUDGET

LA FUITE D'UN DOCUMENT—ON DEMANDE UNE ENQUÊTE PARLEMENTAIRE

Mme Albina Guarnieri (Mississauga—Est): Monsieur le Président, ce que le gouvernement a essayé de faire ces deux derniers jours est contraire non seulement à la coutume parlementaire de la Chambre, mais encore aux prérogatives personnelles de chaque Canadien. Il y a eu

défaillance du système de sécurité et la confiance de la population s'en est trouvée diminuée. Nous avons assisté ces deux derniers jours à un spectacle d'ergotage pur et simple.

Comme l'a déclaré le leader du gouvernement à la Chambre, l'heure n'est pas aux tactiques politiques ni aux manifestations partisans. La façon dont le gouvernement s'est conduit dans cette affaire va demeurer l'une des plus grandes masquarades de toute l'histoire parlementaire.

Qui sait quelles conséquences a eues cette fuite du budget? Qui sait combien de personnes ont eu accès à l'information qu'il contient avant sa publication, et pendant combien de temps? Le gouvernement a établi un très dangereux précédent pour les futurs Parlements.

Si le gouvernement veut vraiment assurer et respecter l'intégrité de cette Chambre, il faut que le ministre fasse tout de suite son devoir et la seule chose honorable à faire dans les circonstances, à savoir retirer le budget et charger une commission parlementaire d'enquêter sur cette affaire. Il n'y a pas d'autre solution éthique.

* * *

LES FÊTES RELIGIEUSES

LA PÂQUE ORTHODOXE

M. Jim Karygiannis (Scarborough—Agincourt): Monsieur le Président, j'interviens pour signaler à la Chambre que toutes les églises chrétiennes orthodoxes fêtent Pâque cette semaine. C'est aujourd'hui Vendredi Saint, fête observée dans le monde entier par les millions de membres de l'Église orthodoxe.

Je me joins à tous les députés pour offrir mes meilleurs vœux à tous ceux qui célèbrent ce jour, l'un des plus sacrés du calendrier de l'Église. Joyeuse Pâque à tous.

Des voix: Bravo!

* * *

LE BUDGET

ON APPUIE LES MESURES ANNONCÉES

M. Larry Schneider (Regina—Wascana): Monsieur le Président, on prévoit cette année à Regina et ailleurs en Saskatchewan qu'en raison d'une nouvelle sécheresse possible, du ralentissement de notre économie et du petit nombre des mises en chantier qui touche presque à son plus bas, les choses ne seront peut-être pas tout à fait roses. C'est ce qui fait qu'un budget implacable sera difficilement accepté par le public.

Mais je tiens à lire un fax que j'ai reçu aujourd'hui de Ken Gamble, de la maison Olson Regal Commercial Real Estate de Regina: «Je tiens à vous informer que le consensus général relatif au budget, à mon avis et selon les clients que j'approche, c'est qu'on fait ce qu'il faut et que l'honorable Michael Wilson assure au ministère des